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THE MAGIC OF ROTARY

第11回例会

ハイブリッド例会

点　　鐘　　細谷会長　

司　　会　　副ＳＡＡ　杉本会員

◇ロータリーソング「我等の生業」

◇本日のランチ　小付　煮物　ポークヒレカツサラ

ダ添え　香の物　みそ汁　御飯　デザート

ビジター紹介　　　　片嶋副会長

◇来訪ロータリアン　

　１名（１クラブ）　累計26,648名  

　第2550地区第３グループＢ　

　　ガバナー補佐　西根伸行様（宇都宮陽南ＲＣ） 

　宇都宮陽南ＲＣ　

　　会長　中里和生様

　　プログラム副委員長　中村　勝様 

◇宇都宮東ロータリークラブ夫人の会

　　横堀清美様　入江薑子様　加藤啓子様

 
会長挨拶　　　　　　　細谷俊夫会長

皆さん、こんにちは、今日は、十五夜です。１

年で最も美しいとされている「中秋の名月」を鑑

賞しながら、収穫などに感謝をする行事です。感

謝をして、飲みすぎには注意しましょう。芸術の

秋という言葉がありますが、当クラブの松本弘元

会員主催の書道展「松本宜響書道展並びに一門展」

が、栃木県総合文化センターで、16 日～ 18 日ま

で開催されています。当クラブの墨東倶楽部会員

も出展していますので、皆様、ぜひ足を運んで下

さい。

先々週、９月３日の夜、姉妹クラブの台湾高雄

市の鳳山西區ロータリークラブの会長・幹事、他

の皆様と、11 月に訪台する件で、ズームによる

打ち合わせをしました。高雄の皆様も訪台を楽し

みに、待っておられます。

さて、今日は、ＲＩ第 2550 地区第３グループ

Ｂの西根伸行ガバナー補佐の訪問の日です。ガバ

ナー補佐とは、クラブと地区を結びつける大切な

存在です。ガバナー補佐の役割とは、グループ内

のクラブを年間４回以上訪問し、クラブの現状を

把握し、改善すべき問題点があれば、ガバナーと

協議の上、助言・指導する、ことだそうです。今

日は、第２回クラブ協議会が、西根伸行ガバナー

補佐のもと、開催されます。ガバナー公式訪問に

向けて、ガバナー補佐に東ロータリークラブの現

状を把握していただき、適切な助言を賜りますよ

う、よろしくお願いします。

◇宇都宮東ＲＣ夫人の会よりお願い　

宇都宮東ＲＣ夫人の会　加藤啓子様

皆様、こんにちは。本日、皆様のレターＢＯＸに、

夫人の会の総会を欠席された会員の皆様に総会報

告資料を配布いたしました。夫人の会は約 40 年

近く活動しております。親睦、奉仕など、活動内

容も記載しておりますので、必ずお渡しいただく

よう、お願いいたします。

幹事報告 　伴幹事

◇例会終了後、西根伸行ガバナー補佐をお招きし

ての第２回クラブ協議会開催。理事役員並びに

会員、特に入会３年未満の方はご出席を。

◇山﨑盛美会員が退会。プログラム委員長の後任

として菊地正幸会員が理事会で承認される。

委員会報告 　

◇スマイルボックス委員会　　　  　中山委員

辻　裕司会員

　　本日80歳一歩手前の誕生日。

稲見京二会員

通算3061号　2024年9月17日（晴れ）第11回例会　会員数99名 



魅力あるものを考えていくという行動が、マジッ

クを生み出すチャンスなのかなという風に思って

います。

行動計画：「私たちは、世界で、地域社会で、そ

して自分自身の中で、持続可能な良い変化を生む

ために、人びとが手を取り合って行動する世界を

目指しています。」と謳っています。優先事項と

して、「より大きなインパクトをもたらす」「参

加者の基盤を広げる」「参加者の積極的なかかわ

りを促す」「適応力を高める」ということが謳わ

れております。

理事会の概要：今年５月30日の理事会では「一貫

した体験を会員に提供する」「データの重複、不

一致、混乱を減らす」「会員をよりよく理解し、

適切でより価値のある個別のサービスを提供す

る」と謳っています。４月８～10日の理事会では、

３年ごとという言葉が出てまいりました。「クラ

ブに対して３年ごとの目標を設定するよう強く奨

励し、ゾーンに対してはクラブが目標を達成でき

るよう３年ごとの地域計画を立てるよう奨励。ま

た、地区とゾーンに対し、これらの３年間の地域

計画を支援するよう奨励」ということです。３年

計画が奨励されていますので、３年計画で考えて

いただきたいと思います。また、１月の理事会で

は「研修」から「ラーニング」という言葉を使う

ようになりました。

次に、地区目標についてお話いたします。

１．会員増強

２．地区グループでの共同活動

３．ポリオ撲滅活動の推進

この３つが市田ガバナーの地区の目標で、我々

もお話申し上げております。会員増強では、どう

やって会員増強できるのかを皆さんで考えていた

だき、実行していただくようお話しています。グ

ループでの共同活動ですが、宇都宮陽南ＲＣでは

さつきＲＣと２年前から一緒に活動を始めました。

自分たちで出来ないことを一緒にやれるというこ

とは非常にやりやすくなる、ということを感じて

います。第３グループ全体で、ＡとＢで等、なか

なか難しいとは思いますが、事業ごとに一緒に考

えながらやるものと理解しています。

他に、「３年後のクラブをイメージして、その

目標に向かって活動しましょう」「会長、会長エ

レクト、会長ノミニー、理事会を含め１年ごとに

再検討していきましょう」「マイロータリー、ク

ラブ・セントラルの活用をしていきましょう」と

いうこともいわれています。

『「元気なクラブづくり・仲間づくり」～新しい

活動領域を創造しよう～』というスローガンがあ

りますが、これはイコール、会員増強に結びつく

ものと思っています。

　大人の休日ゴルフ大会、８月はベス・グロ

でしたが順位はブービーメーカーでした。９

月15日の大会は、グロスは悪く苦労しました

が優勝しました。スマイル！！ 

谷田部修会員

　今週の日曜日、娘の結婚披露宴が無事終わ

りました。親としての責任を一つ果たすこと

ができ、ホッとしています。

◇親善野球大会事務局よりお願い　　金子会員

来る 11 月 17 日（日）の第 27 回親善野球大

会は当クラブがホストとなっており、30 名以

上の会員皆様の協力が必要です。また、パンフ

レットの作成にあたり、皆様の企業の広告の掲

載もお願いいたします。詳細はＦＡＸでお送り

いたします。

　

ガバナー補佐卓話

ＲＩ第2550地区第３グループＢ

ガバナー補佐　西根伸行　様

皆さん、こんにちは。本日はよろしくお願いい

たします。現況報告書は先週届いて中身を拝見さ

せていただきました。非常に素晴らしいクラブと

いう印象を強く感じました。本日は、スライドを

作りましたので、そちらを使ってお話させていた

だきます。

－　スライドにて説明　－

　はじめに、ステファニーＡ．アーチックＲＩ会

長の言葉を紹介いたします。

１．平和を優先する。

２．継続と変化のバランス。

ステファニーＡ．アーチックＲＩ会長はアメリ

カのペンシルバニアの McMurray ＲＣに 1991 年

に入会し、今に至っているとのことです。「平和

を世界に広げるには、まず自分自身の中に平和を

見出さなければならない」「行動することはマジッ

クを生み出し、多くの人々を救うことを認識し

よう。テーマ『ロータリーのマジック』、多くの

人々を救う力を認識して、これをさらに広める呼

びかけをしましょう」「プロジェクトを終えるた

び、寄付するたび、新会員を迎えるたびに、ロー

タリアンはマジック（魔法）を生み出すのです。」

とおしゃっています。変わらぬ何か、新しいもの、

－ 2－



－ 3－

ＤＥＩ：「Diversity（多様性）」「Equity（公平

性）」「Inclusion（包括性）」を、今こそロータリー

は取り入れて、非常に先進的なクラブ、仲間たち

の集まりにしていこう、ということです。いろん

な方がいらっしゃると思いますが、多様性・公平

性・包括性は、どなたにでも響く言葉だと思いま

す。こうしたことを意識しながら、会員増強を進

められればと思います。

入会する理由：会員増強ということでＰＥＴＳ

の時に頂いた高崎ＲＣの田中久夫さんの 2840 地

区の新会員セミナーアンケートを活用させていた

だきます。

ＲＣに入会する動機

知人、友人、取引先、お世話になっている方

からの勧誘（33％）、前任者からの引継ぎ

（24％）、断り切れなかった、人脈・仲間をつ

くりたかった、奉仕活動・地域貢献がしたかっ

た、家族・親族の勧め、家族がロータリアン・

元ロータリアン。

入会前に抱いていたＲＣのイメージ

名士・地元有力者・社長・成功者・お金持ちの

集まり（25％）、会費が高い・お金がかかる

（21％）、敷居が高い・固いイメージ（16％）、

年齢層が高い（13％）、例会行事が多い、出席

が厳しい、時間がとられる（11％）、地域貢

献・奉仕活動（８％）。

入会後に感じたＲＣの印象

楽しい・意外と楽しい（22％）、親しみやす

い・優しく接してくれる（19％）、仲が良い、

居心地がよい、アットホームな雰囲気（10％）、

異業種交流（8％）、対人関係が広がり知り合

いが増えた（５％）、会費が高い、お金がかか

る（５％）。

今のＲＣで満足していること

人脈・知人・仲間ができた（39％）、異業種の

知人・仲間ができた（30％）、見識・視野が広

がった（６％）、先輩の話がきける・話ができ

る（４％）、親しみやすい、優しく接してくれ

る（４％）、奉仕活動が行える（２％）。

いまのＲＣはどうすれば良くなるか？

若い会員を増やし、育成する（29％）、広報

の充実・活動をアピールするイベントの開催

（９％）、夜間例会を増やす（８％）、現状に

満足（７％）、女性会員を増やす（５％）、会

費を下げる、金銭負担を減らす（４％）。

まとめると、クラブへの入会のきっかけは知人

や取引先に勧誘されたから、入会前は地元の有力

者、お金持ちの集まりで敷居が高いところだと

思っていたが、入ってみると楽しく、皆が優しく

接してくれるので、多くの友人、知人ができた。

ただ、若手の会員や女性会員が少なく、会費やそ

れ以外の金銭的負担もおもい。今後は、例会回数

を見直したり、夜間例会を開催したりして、若い

会員を増やし、ロータリーの広報活動をアピール

するイベントを開催することが必要だと思う、と

のことでした。

ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）：月

信のデジタル化が進んでいます。いつでも見られ

て便利ですのでご利用いただければと思います。

広報活動：一般の方々がロータリークラブの詳細

を認識しているのは10％、名前だけ知っているの

は60％と言われています。「世界で良いことをし

よう」という命題を持っている組織なので、もっ

と世の中に知っていただき、活動を活発化させる

ことが出来れば、もっと世の中に貢献する事がで

きるのではないでしょうか。

ポリオ：ポリオ撲滅活動の推進、今年は、10月27

日に「キャンペーンの日」で募金活動をする予定。

ポリオのフォトコンテストにも参加しいただきた

いと思います。11月４日が期限です。

ロータリー財団：寄付目標１人150ドル、ポリオ

プラス30ドルとします。

米山記念奨学生の支援：クラブと奨学生並びにそ

の母国との親善関係を作る重要な意義を再認識す

ること。寄付の目標１人19,000円。

　ポール・ハリスの言葉で「ロータリーが私たち

にとって何を意味するにせよ、世界はその活動成

果によってロータリーを知るのです」という言葉

があります。やらなければいけないと感じます。

　地区大会ですが、11月８日（金）鹿沼カント

リークラブにて記念ゴルフ大会。11月30日（土）、

ホテル東日本宇都宮にて会長・幹事会、研修会。

12月１日（日）、かぬまケーブルテレビホールに

て本会議があります。よろしくお願いいたします。

クラブ協議会（第２回）

議長　細谷俊夫会長

進行　伴　　誠幹事

ガバナー補佐挨拶

　第３グループＢガバナー補佐　　西根伸行様

細谷議長

　今年度の事業計画について発表をお願いいた



します。

2024～25年度事業計画について発表

ロータリー財団委員会　　    　田﨑信孝委員長

クラブ奉仕委員会　　　　　  　片嶋常隆委員長

プログラム委員会　　　　　　　菊地正幸委員長

代理　渡邊和裕副委員長

会員増強委員会　　　　　　 　 金子　剛委員長

親睦委員会　　　              中村　明委員長

代理　山中和弥副委員長

職業奉仕委員会　　　　　　  　石田裕之委員長

代理　関　元明副委員長

国際奉仕委員会　　　　　　 　 辻　裕司委員長

社会奉仕委員会　　　 　　 　　塚越淳史委員長

代理　今泉    一副幹事

青少年奉仕委員会              田原　聖委員長

Ｒ米山記念奨学会委員会 　  　 手塚正智委員長

代理　野添將嗣副委員長

ローターアクト委員会　　 　　 中山靖之委員長

代理　石川和重副委員長

会場監督（ＳＡＡ）　　　 　田嶋宏章　ＳＡＡ

会計　　　　　　　　　　　　　小林弘治会　計

公共イメージ委員会　　 　　 　石川元信委員長

※2024～25年度 現況報告書参照（85頁～）

質疑応答・講評　　　　

・スマイルボックスについて

スマイルボックス大賞は非常にいい内容だと思

います。スマイルですが、目的別に設定してい

るのですか。

―　特に設定はしていません。必要な都度ごと

に寄付等をしています。

・ホームページとフェイスブックについて

若い方の増強に有効だと思いますので、活発に

おやりいただければと思います。ホームページ

はクラブの紹介、フェイスブックは行事があっ

た時に内容を出す、と分けているクラブもあり

ます。

・プログラムについて

委員会での苦労話はありますか

―　定期的なプログラムは常に継続しながら、

また、会員の皆様の幅広い交流関係から紹介し

ていただいています。

・会員増強について

何かユニークな施策はありますか

―　趣味の会があり、趣味を通じて入会された

方もいらっしゃいます。

・催し物について、どんなものにするか、どんな

内容にするか、どのように決めていますか

―　家族例会は、親睦委員会を何度か開催して

委員からアイデアを出してもらい、アトラク

ション等を選び、行います。

・宇都宮東警察署の署員表彰とはどのようにおこ

なっているのですか

―　東警察署の署長に、署内の５名の優良警察

官を推薦していただきます。クラブから数名で

東警察署に行き、署長室で表彰します。

・社会奉仕委員会の活動について

東ＲＣのユニークなところ、特記すべきところ

と考えてよろしいでしょうか

―　「宇都宮市つながりサポート女性支援事

業」へ３年前から継続して支援しているのは評

価してもらえる部分かと思います。

・東地区の各中学校の表彰はどのようにおこなっ

ているのですか

―　学校（陽北中・旭中・泉が丘中）と協議を

行いまして、それぞれ３年生を対象に善行生徒

を数名ピックアップいただき、東ＲＣ会長名で

表彰しております。

・ローターアクトについて何か計画はおありですか

―　８月に例会があり、そこで意見交換を行い

ました。計画については話し合いの最中です。

ローターアクトの要望を確認しながら、打ち合

わせをしていく予定です。

・公共イメージについて

　様々な事業をされていますので、どんどん公

共イメージを上げていただければと思います。

※他、姉妹クラブの活動、食品ロスについて等の

お話もありました。

ありがとうございました。本日の話の内容をま

とめてガバナーの方に申し上げたいと思います。

細谷議長

　ガバナー補佐への質問はありますか。

無いようですので、本日はこれで終わりにした

いと思います。ありがとうございました。

伴幹事

　１点、ご報告があります。今年度、10月１日

の市田ガバナー公式訪問の例会終了後の炉辺会

議は開催しないことになりました。
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